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eltern Vereins-Sitzung 

Zeit:  19. November 2013, 18:30 Uhr – 19:45 
 
Ort: Festsaal Schule Anton Krieger Gasse 
 
Anwesend:  Thomas Braunsteiner, Michaela Topolnik, Dietmar Vanecek, Katja 

Reisenauer, Iris A. Meyer 
Eltern der Klassen 1b, 1d, 1e, 1f, 2a, 2b, 2c, 2d, 2e, 2f, 3a, 3b, 3c, 3d, 4d, 
4f, 5a, 5c, 5Ü2, 6a, 6d, 6e, 7b, 8a 

 
Entschuldigt:  Stephanie Quant, Eltern der Klassen 3a, 3f, 6c,  
 
Protokoll:  Iris A. Meyer / Dietmar Vanecek 
 

Themen: 
 

1. Begrüßung  
2. Themen 
3. Bericht des Vorstandes  
4. laufende Projekte  
5. offene Projektvorschläge 
6. Allfälliges 
7. nächste Termine 

 

ad 1. – 2. Begrüßung, Tagesthemen 
Der Obmann begrüßt die Anwesenden und verliest die Tagesthemen. 

ad 3. Bericht des Vorstandes 

Bericht vom SGA 
Der Obmann berichtet von den letzten beiden SGA-Sitzungen vom 30.9. und 19.11.13: 
 

Neue Empfehlungen des SGA für Höchstgrenzen von Schulveranstaltungen 
(Kennenlernwochen, Sportwochen, Sprachreisen): 

Kennenlernwoche 1.Klasse: € 200,- 
Kennenlernwoche 5.Klasse: € 300,- (mit externer Teambildungsbegleitung) 
Sportwochen, Outdoorwochen, Projektwochen: € 330,- 
Sprach-/Projektreisen: € 800,- (7-8 Tage) 

Die Beträge beziehen sich soweit nicht anderes angegeben jeweils auf die 
Reisedauer von 5 Tagen. Längere oder kürzere Reisen sind zu aliquotieren 
 
Ankündigung aller Reisen in der Oberstufe sollen bereits am 1.Elternabend der 
5.Klassen angekündigt werden. Diese Vorbesprechung hat zum Ziel, dass die Eltern 
vorbereitet sind und alle SchülerInnen mitfahren können. Diese Neuerung wird im 
Lehrkörper kommuniziert werden. 
 
Elternsprechtage: 1.Semester: Mittwoch 27.11.2013, 17-20 Uhr (neu statt 29.11.), 
2.Semester: Fr. 4.4.2013, 16:00 – 19:00 
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• Mittagspausenbetreuung 
Auf Anfrage der Eltern beruft sich Herr Direktor Schmidt auf Regelung seit 2009: 
Mittagsbetreuung max.4 Stunden pro Woche an 2 Tagen, 3 Stunden Betreuung nicht 
möglich, daher 2x 2 Stunden. 
Mittagessen im TSH ohne TSH-Anmeldung ist wegen Aufsichtspflicht nicht möglich. 
Herr Dir.Schmidt verspricht jedoch, bei Herrn Eder und dem Buffet nachzufragen, ob 
warmes Mittagessen für alle möglich ist. 

 
• Wunsch des eVs: Schulhomepage soll überarbeitet werden, um moderner und 

übersichtlicher zu werden. Die Schule hat dafür keine Kapazitäten, aber wenn das 
durch eine Fachkraft aus dem Pool der Eltern erledigt werden kann, spricht nichts 
dagegen und wir werden das dem Direktor und dem zuständigen Lehrer vorschlagen. 
Termin mit Herrn Frankenstein, dem Webmaster, z.B. jeweils am Dienstag ab 16.20 
Uhr möglich.  

 
• Thermische Sanierung der Schule (betrifft auch Fenster) hätte lt. SGA im Sep. noch 

heuer beginnen sollen; wird lt. heutigem SGA leider doch auf 2015 verschoben.  
 

Bericht der Kassierin: 
• Einhebung der Mitgliedsbeiträge war dieser Tage Deadline. Es wird eine zweite 

Runde geben, bei der noch ausstehende Beiträge nacherbeten werden. 
Auf Frage eines Vaters informiert sie, dass eine Bestätigung der Einzahlung auf 
Abschnitt A der Mitgliedsbeitragsinfo durch den KV erfolgt sein sollte. 

 
• Jahrbuch: Dieses Jahr übernimmt der Lehrer Herr Korab die Gestaltung des 

Jahrbuchs. Der eltern Verein  wird wieder um Unterstützung der Eltern bei den 
Inseraten ersuchen. 

 

Bericht der Schriftführenden 
• ElternvertreterInnen fertig gelistet (1 Monat früher als letztes Jahr! ☺); in 6 Klassen 

gibt es keine Stellvertretung, in 2 Klassen gibt es gar keine Elternvertretung. 
• Info-Flyer, Pin-Wand, Homepage aktualisiert 
• Interessante Infos auf Homepage und per Mail an Eltern versandt 

Bericht über Projekte 
• Infoabend Gewaltfreie Kommunikation: Nicht ganz so gut besucht wie letztes Jahr -

immerhin 32 Personen (davon 4 Lehrende und 6 SchülerInnen; letztere haben sich 
diesmal auch sehr aktiv eingebracht). 20 Pers. kamen von AKG, 12 von außerhalb 
(Wiesenschule, von der Trainerin, Sonstige). Reinerlös für den eV: 44,- 

 
• LehrerInnen der Schule wollen zwei Veranstaltungen zum Thema Bildungsent-

wicklung organisieren: Ende Februar soll Margret Rasfeld (Schulleiterin & Bildungs-
innovatorin, siehe www.margretrasfeld.com) an die Schule geholt werden; der Film 
alphabet (siehe www.alphabet-derfilm.at) soll in der Schule gezeigt und dazu der 
Regisseur eingeladen werden. Der eltern Verein  ist diesbezüglich in Kontakt und 
unterstützt bei Bedarf. 
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ad 4. laufende Projekte 

Tag d. offenen Tür  
22.11.2013 10:00-14:00 
Hier wird noch um Mithilfe gebeten; Katja Reisenauer und Steffi Quant sind bis 12:00 bzw. 
13:00 da. Für die Betreuung des Standes von 12:00 bis 14:00 meldet sich Andreas Weiß. 
 

Elternsprechtag 
Mi 27.11. 17:00 – 20:00 
Iris Meyer betreut den Stand; Peter Artmann kommt, wenn er bei den Lehrenden durch ist, 
Andreas Weiß meldet sich ebenfalls. 
 
Hinweis für die neuen Eltern: Im Gegensatz zu anderen Schulen bietet der eV bei diesen 
Gelegenheiten kein Buffet an, weil das an unserer Schule die Peers machen, um Geld zu 
verdienen. Wir wollen hier nicht konkurrieren und haben daher nur einen Informationsstand. 

Flohmarkt  
ist leider mangels Projektleitung nicht zustande gekommen. 
Für den Elternsprechtag im Frühling muss daher rechtzeitig eine Projektleitung gefunden 
werden. Es wird noch geklärt, ob das Gudrun Braun wieder übernehmen kann, wir wissen 
das aber noch nicht. Jedenfalls braucht man Mitarbeitende. Ein Tätigkeitsplan ist vorhanden. 
Manuela Wöss und Georg Bartuska erklären sich bereit, hier zu helfen. 
 
Ideen und Diskussionspunkte::  

• auch schulfremde Flohmarktanbieter einladen, um mehr Geld lukrieren zu können? 
• Einbindung gänzlich schulfremder Personen ist kritisch zu prüfen (Mist, 

Beschädigungen, Haftung etc.) 
• Einhebung von 10,- Kaution für die Reinigung; wird einbehalten, wenn Mist nicht 

weggeräumt wurde. 
• Einwand: Ist der Mist wirklich zuordenbar? 

 
 

GFK-Einführungsworkshop 
Soll Freitag Abend und ganzer Samstag dauern; zwei Termine zur Auswahl:  

• 14./15.2.2014 – 1 Woche nach Semesterferien! 
• 21./22.2.2014 – viell. nicht so günstig wegen der geplanten Veranstaltung mit Margret 

Rasfeld am 27.2. - ?? 
Da noch Interesse an einem Infoabend angemeldet wurde, tendieren wir zum späteren 
Termin, damit noch genug Zeit ist, vorher auch den Einführungsabend einzuplanen. 
Außerdem wäre der Workshop dann nicht gleich nach den Semesterferien. 
 

ad 5. offene Projektvorschläge 

Schulhomepage 
Andreas Weiß wüsste gerne auf welchem System die Homepage läuft und ob es denkbar 
wäre diese auf jenen Server / Provider zu migrieren, den er bereits nutzt. In diesem Fall kann 
er sich seine Mithilfe vorstellen. Er erklärt sich bereit, dies mit Herrn Frankenstein zu klären. 
Termin mit Herrn Frankenstein wird seitens EV vermittelt werden. 
. Petra Schlosser fragt ihren Mann (IT-Techniker), ob er auch mitarbeiten möchte. 
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eV-Homepage: 
wir brauchen dringend "schwarzes Brett", wo div. Infos online gestellt werden können, die 
nichts mit dem eV zu tun haben. Technisch wird das vermutlich nach wie vor Georg M. 
erledigen; für die inhaltliche Betreuung hat sich Hedi Berndl gemeldet. 
 

Wiener Klassenzimmertheater 
kommt während einer Doppelstunde in die Klasse: 1 Stunde Theater zu aktuellen Themen 
(z.B. Mobbing), 1 Stunde Nachbesprechung. Kosten: 5,- pro SchülerIn. 
Hier wird jemand gesucht, der eine geeignete Ansprechperson an der Schule findet, da so 
etwas von den Lehrkräften organisiert werden muss. -> Keine Meldungen 

ad 6. Allfälliges 

Toiletten 
Der Dauerbrenner unter den Themen. ;-) 
Ein Vater meldet, dass es in den Toiletten nach wie vor zu Klopapiermangel kommt. Uns ist 
bekannt, dass es zwar in den meisten Toiletten seit der neuen Ausstattung im letzten 
Schuljahr nun gut klappt, in einigen wenigen aber Sauberkeit und Papiernachschub zu 
wünschen übrig lässt. Wir bitten um Meldung unmittelbar an das Sekretariat und an uns, in 
welchen Klassen noch Probleme bestehen, damit wir dies an die Schulleitung weiterleiten 
können. 
 
Eine Mutter meldet, dass ihre Tochter eine Regelung herausgefunden hat: Es handelt sich 
um den Österreichischen Hygieneplan 
http://www.bmukk.gv.at/medienpool/12821/hygieneplan_schulen.pdf  
Dieser empfiehlt, dass es auf Mädchentoiletten in jeder Kabine ein Mistkübel vorhanden sein 
sollte. Leider ist das keine gesetzliche Vorgabe sondern nur eine Empfehlung. Trotzdem 
werden wir das beim nächsten SGA einbringen  
 

Direktor/Lehrende 
Auf Anfrage informieren wir, dass Herr Friedbert Lattacher ab 1.12. die Geschäfte des 
Direktors als "Leiter"  übernehmen wird. 
 
Frage nach Problematik der vielen Pensionierungen: Es wurden ca. 50 neue Lehrende 
angestellt; es kommt damit zu keinen Engpässen. 
 
Eine Mutter drückt ihren Unmut darüber aus, dass wegen der Abschiedsfeier des Direktors 
die SchülerInnen um 12:00 nachhause geschickt werden. Sie stellt die Frage, ob man mit der 
Feier nicht um 14:00 hätte beginnen können. Wir nehmen die Frage zum SGA mit. 

Unverbindliche Übungen / Ausfälle von Stunden 
Ein Vater fragt nach, wo er eine verlässliche Auskunft bekommen kann, ob das 
Fußballtraining (Unverbindliche Übung) stattfindet oder nicht.  
-> Info: Unverbindliche Übungen dürfen am selben Tag abgesagt werden; am schwarzen 
Brett in der Aula West sind Ausfälle angeschrieben. Ziel ist, dass die Kinder hier 
Selbstverantwortung übernehmen und morgens vorbei gehen um nachzusehen. 
 
Trotzdem scheint gerade das Fußballtraining schlecht organisiert zu sein: Einmal wurde 
vorher informiert, dass das Training ausfällt und als die Mutter den Sohn abholen wollte, fand 
das Training doch statt. -> Wir nehmen das zum SGA mit. 
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Bei Schulstunden muss lt. Schulordnung in der Unterstufe ein Ausfall spätestens einen Tag 
vorher bekannt gegeben werden. In machen Klassen scheint auch das nicht zu funktionieren. 
-> Wir nehmen das zum SGA mit. 
 
Langfristig soll es dann mit endgültiger Umsetzung des elektronischen Klassenbuchs 
möglich werden, dass Ausfälle oder Supplierungen schneller und zuverlässiger gemeldet 
bzw. über i-net einsichtig werden.  
 

ad 7. nächste Termine 
• 22.11. 10:00-14:00 Tag der offenen Tür 
• 27.11. 17:00 – 20:00 Elternsprechtag AKG 
• 29.11. 12:00 Abschiedsfeier Dir. Herbert Schmidt (Kinder haben um 12:00 aus) 
• 21.12. Beginn Weihnachtsferien 
• nächste SGA-Sitzung: Do 9.1.2014 
• nächste eV-Sitzung: Mi 22.1.2014 
•  

 
 
 
Der Obmann beschließt die Sitzung  um 19:45. 
 
Im Anschluss findet eine Informations-Veranstaltung über das Lehrerdienstrecht statt, die 
einige Lehrende vorbereitet haben. Ulrike Erven-Erben präsentiert an der Leinwand die 
Neuerungen aus Sicht der Lehrenden; ca. 8 weitere Lehrende (darunter Rudolfine Nemeth 
und Friedbert Lattacher) diskutieren mit den interessierten Eltern angeregt über die 
möglichen Konsequenzen für die LehrerInnen und in der Folge auch für die SchülerInnen. 
 
 
 
Für den Vorstand, 
 
 Obmann: Schriftführer: 
 Thomas Braunsteiner Dietmar Vanecek 


